

## Transformación del ICE y leyes sociales

## Rodríguez pide vencer miedo

●Gallardo: "No le tenemos miedo a la modernización sino a los nuevos filibusteros"

MAURICIO HERRERA U.  
Redactor de La Nación

"La Patria exige que nos independicemos del miedo".



## FIESTAS PATRIAS

Con esas palabras, el presidente Miguel Ángel Rodríguez cerró ayer, ante el Monumento Nacional, su discurso en la celebración de los 178 años de la Independencia de España, en el que hizo un llamado a vencer el

temor a las transformaciones. "Modernización, justicia a nuestros educadores y educadoras, pensiones para todos y convertir la cesantía en un derecho real. Esas son las decisiones que debemos tomar. Por eso hoy le pido a los costarricenses que no tengan miedo", declaró Rodríguez.

Desde un alto podio, frente a su gabinete, centenares de estudiantes y diplomáticos acreditados en Costa Rica, Rodríguez hizo —en 20 minutos— un recuento de los retos enfrentados por Costa Rica en su historia, superados a pesar de los temores.

"Si en 1821 no le tuvimos miedo a la independencia", dijo, "si no nos dio miedo realizar la reforma social en los cuarentas, fundar el ICE y hacer represas, si no tuvimos miedo a eliminar el ejército y a construir la paz en Centroamérica, ¿por qué hemos de tener miedo ahora?", preguntó.

De nuevo, como lo ha hecho en el último mes, insistió en retomar el camino de una sociedad previsible, como en su criterio fue el país



**CONTRA LA ENAJENACIÓN.** Al pie del Monumento Nacional, en el acto oficial, Esteban Jiménez, de la Escuela Bilingüe Franklin, de Cartago, criticó la pérdida de nuestra cultura y el atropello a la lengua española, que nos alejan de una verdadera independencia.

en la primera mitad del siglo.

En el mismo tono, el ministro de Educación, Guillermo Vargas, pidió acciones decididas y valientes, "sin patriotismos demagógicos ni falsas prudencias".

## Miedos diferentes

El llamado se produce cuando la Asamblea Legislativa se prepara a debatir los tres proyectos de transformación del Instituto Cos-

tarricense de Electricidad (ICE), la reforma a las pensiones del Magisterio y el proyecto de *Ley de protección al trabajador*.

En el Congreso, las fracciones de oposición insisten en que esas

iniciativas todavía requieren profundas discusiones y cambios.

Rodríguez recalcó que de haber reformas en el sistema nacional de pensiones, como lo propone el plan de *Ley de protección al trabajador*, en el futuro no se podrán pagar las jubilaciones.

También reiteró que no hay recursos suficientes para que el ICE atienda solo las necesidades de electricidad y telecomunicaciones.

Sin embargo, enfatizó que "el Gobierno no ha propuesto, propone ni propondrá la venta del ICE".

El Presidente también pidió a los costarricenses "que ayuden a desterrar de nuestro suelo al más terrible enemigo de las personas: al adversario del progreso, al rival de la Patria", que para él es el miedo.

Su discurso no fue bien recibido en los partidos de oposición.

"El Presidente puede estar absolutamente claro que nosotros le perdimos el miedo a quienes se disfrazan con ropajes de modernización y quieren vender el país. No le tenemos miedo a la modernización sino a los nuevos filibusteros", expresó el jefe de la bancada del PLN, Daniel Gallardo.

Según él, es importante actuar con cuidado para evitar lo ocurrido con Cementos del Pacífico, empresa estatal que tras ser privatizada pertenece ahora en un 95 por ciento a empresarios mexicanos.

Para el diputado de Fuerza Democrática, José Manuel Núñez, ya los diputados han dado pasos importantes para vencer temores, como la aprobación del referendo y el avance en comisión legislativa de la *Ley de protección al trabajador*, pero insistió en que para Rodríguez es contraproducente insistir en el tema del ICE.

Otto Guevara, del Movimiento Libertario, avaló la necesidad de no tenerle miedo a los cambios ni al rompimiento de los monopolios, pero opinó que los proyectos de ley que impulsa el Gobierno tienen rasgos de gremialismo, populismo y paternalismo.



**SIN OBSTÁCULOS.** Para Carlos Andrés González Rodríguez, de 17 años y alumno del Colegio Laboratorio, no hubo obstáculos para participar en el desfile del 15 de Setiembre, en Moravia.



**CONOCIENDO.** Jun Watanabe, de segundo grado de la Escuela Japonesa, derrochó su espíritu oriental para celebrar la Independencia. Sus maestros procuran integrar a estos niños a la cultura tica-